

ENTREVISTA EN LA SILLA ROJA

LA 4T SE DA
UN 'BALAZO
EN EL PIE' CON
EL ASEDIO AL INE:
CÓRDOVA.



ENTREVISTA CON "LA SILLA ROJA"

Con ataques al INE la 4T se da un balazo en el pie, afirma Córdova

El presidente del INE piensa que la intención es orillar a una reforma electoral

Son necesarios los recursos suficientes para dar legitimidad a una elección, afirma

La embestida de desprestigio que ha iniciado el gobierno federal, de cara a la consulta de revocación de mandato, para posiblemente justificar una reforma electoral, es una visión cortoplacista y con la que el propio gobierno se da un balazo en el pie, consideró Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) en entrevista con "La Silla Roja".

"Si eso es una intención para la reforma, me preocupa que el cortoplacismo, el no ver más allá de lo inmediato, genere por el contrario un antecedente que puede ser delicadísimo para la gobernabilidad democrática y, en consecuencia, la estabilidad política del país. Es literalmente darse un balazo en el pie".



“¿A quién le conviene que el INE sea fuerte y confiable? A los actores políticos y, en primer lugar, al gobierno; por cierto, el gobierno, Morena ha sido de los partidos que más se ha beneficiado del trabajo imparcial del INE... Aquí hay un cortoplacismo que a la larga puede costarle muy caro al país si prevale”.

Dado que el gobierno y el Legislativo han colocado al instituto en una situación en la que no cuenta con recursos para cumplir con el estándar que marca la Constitución para la consulta de revocación, y a la vez se le ataca por ello, el titular del organismo electoral vio probable que sea algo que se reactive en la elección federal de 2024.

“¿Qué pasará si estas circunstancias en las que hoy se está colocando al INE ocurren en una elección como en la de 2024? La renovación más grande del poder político en nuestra historia a través de las urnas, donde habrá una competencia electoral a la que nos tienen ampliamente acostumbrados los procesos recientes, donde cualquier problema en la organización se puede traducir en un grave problema de legitimidad, y sobre todo de validez de los comicios”.

“Las elecciones tienen que hacerse así, cumpliendo exactamente todos los parámetros de la ley, y al órgano electoral tendrán que entregársele las condiciones presupuestales para que ello ocurra”.

En ese sentido también cuestionó qué podría pasar en una futura revocación de mandato en 2027, en la que podrían ser condiciones distintas, en las que realmente la oposición tenga intención de participar y hacer efectivo el quitar a un presidente del poder.

El consejero también estimó que los ataques del gobierno basados en que el INE tiene gasto superfluo y excesos son un “pretexto” para buscar ganar lo que “ha venido perdiendo en tribunales”.

“Si hoy el INE le hiciera caso al gobierno, redujera salarios y cancelara prestaciones laborales, estaríamos

yendo en contra de sentencias de la Corte que hoy blindan eso”.

Además, calificó de “preocupante” que el propio gobierno quiera la revocación pero no dé recursos; sin embargo, estimó la posibilidad de que el ministro Juan Luis González Alcantará Carrancá, quien tomó la impugnación que ingresó el INE, reconsidere y ordene la entrega de recursos, pues en una primera respuesta no se pronunció por ello dado que la consulta aún era un hecho de realización incierta.

Córdova rechazó que exista una división dentro de los integrantes del Consejo General. “Se ha querido vender que hay una profunda división y es absolutamente falso”.

Como ejemplo destacó que los 11 consejeros han tomado la mayoría de las decisiones en torno a la revocación, de forma unánime y rechazado por igual las “amenazas y acusaciones” que se han hecho al INE.

Redacción

FOCOS

La petición. Luego del recorte por 2 mil 700 millones de pesos al INE en el presupuesto 2022, el instituto hizo una petición de mil 700 millones a Hacienda para poder hacer la consulta de revocación.

La consecuencia. De mantenerse la negativa del gobierno federal de dar más recursos al INE, el instituto prevé instalar un tercio de las 160 mil casillas previstas.

“Aquí hay un cortoplacismo que a la larga puede costarle muy caro al país si prevalece”

LORENZO CÓRDOVA
Presidente del INE





VIRTUAL. Lorenzo Córdova, presidente del INE, platicó con los periodistas Leonardo Kourchenko, Enrique Quintana y Víctor Piz, en EL FINANCIERO Bloomberg.

